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• В 2016 году Екатеринбург отметил 30-летие рок-клуба. Событие, которое не прошло 
незамеченным, поскольку заявило о появлении на карте другого Свердловска — 
города яркого, творческого, неравнодушного и бунтарского. Музыка, созданная на 
переломе эпох, живет до сих пор: современная Россия радуется «оранжевому 
настроению» «Чайфов», ностальгирует по «тертым джинсам» «Нау» и постигает 
жизнь, «как на войне» с «Агатой Кристи». Жив ли свердловский рок сегодня? Можно 
и нужно ли возрождать традиции музыкального протеста? И сможет ли 
Екатеринбург сказать что-то новое о городе и его жителях в стихах и музыке? 
Рудольф Стерхов, последний администратор свердловского рок-клуба и 
основатель первой частной радиостанции в городе, был категоричен: 
«Свердловский рок-клуб прекратил свое существование, потому что кончилось 
государство, которое его поддерживало».

• https://vk.com/audios161606714

• "Смысловые 
Галлюцинации" 
объявили: 2016 год 
будет последним 
для группы. 
Держится только 
"Чайф"...



Группа 
«Сансара» 

рождалась уже 
в иных 

экономических 
и социальных 

условиях

• — Это была общественная организация очень творческих людей. 
Проводилось множество фестивалей, группы — и «Кабинет», и 
«Наутилус», и «Урфин Джюс», несмотря на тогдашние сложности со 
всякими разрешениями, постоянно ездили с выступлениями по всему 
Советскому Союзу. В рамках рок-клуба «варилось» несколько десятков 
групп, проходили творческие мастерские, фестивали. В итоге 
появлялись новые имена.

• И сложно представить, что развитие свердловской, уральской музыки 
было бы возможно без такой организации, как рок-клуб.



Курара» — еще 
одна группа, 

идущая особым 
путем, но 

продолжающая 
традиции 

свердловского 
рока

• — Так ведь рок появился как музыка протеста. А вы 
говорите о принятии от государства всех благ. Не стыдно 
протестовать в такой ситуации?

• — На мой взгляд, Советский Союз был более социальным 
государством чем-то, в котором мы живем сейчас. Мы 
[свердловский рок-клуб] существовали в графе «досуг 
молодежи» с отдельной строкой бюджета.

• Я знаю, что в нашей новой стране масса талантов. В регионах. 
Но, к сожалению, шоу-бизнес централизован, и на местах их 
поддержать некому: нет творческой лестницы, которая в 
советское время, видимо, все же была.



• — То есть сейчас не 
время для рок-музыки?

• — Да. Сейчас ощущается 
растерянность. У людей 
есть подсознательное 
ощущение, что все не так, 
что капиталистического 
рая нет, 
социалистический рай 
кончился, Маркса нет, 
чтобы написать, что крах 
наступил. И никто не 
знает, как будет дальше.

• Но пока еще не так плохо 
живется. А вот когда будет 
хуже, появятся новые 
«наутилусы»…

«Жить 25 лет с 
названием 
„Смысловые 
Галлюцинации“ 
тяжело», — признался 
Сергей Бобунец, 
объявив о распаде 
группы



• — А в чем была сила свердловского рок-клуба, его 
отличие от московского или питерского?

• — Рок-музыка — это коллективный гений. Но возьмите 
любую группу: без лидера, пусть даже он поет не свои 
песни, но и чужие пропускает через себя, — явление не 
состоится. «Чайф» без Шахрина — ничто, как и 
«Наутилус» без Бутусова. И одной из составляющих 
коллективного гения, у свердловских групп всегда были 
сильные тексты. Без великого рок-поэта Ильи 
Кормильцева многого бы не было…



«Мы 30 лет дурака 
валяем», — 
признался на 

концерте в честь 30-
летия группы «Чайф» 
Владимир Шахрин

• — До сегодняшнего дня дожила только одна 
свердловская группа — «Чайф». Тогда, в конце 80-х, 
можно было предположить, что именно они станут 
долгожителями?

• — Конечно. Это наши «брюсы спрингстины». Хорошие 
прани из рабочих кварталов, понятные аккорды, на 
простом языке рассказывающие о жизни. «Бутылка 
кефира, полбатона…» Ну классно же?

• https://vk.com/audios161606714



— Обидно… Несколько лет 
назад в родном 

Екатеринбурге я зашел в 
магазин компакт-дисков, 
спрашиваю: «У вас Настя 
есть?». В ответ: «Какая 
Настя?». «Ну как, Настя 

Полева, свердловский рок-
клуб…». «Анастасия что ли?»

• — Мог бы кто-то из свердловских рок-музыкантов успешно 
существовать сегодня?

• — Есть. Это Настя Полева. Это великий человек. Но, к сожалению, по 
объективным причинам она не смогла раскрыть свой максимум. Я помню, как 
был потрясен в 1987 году, когда она записала свой первый альбом и 
состоялась как самостоятельный автор и исполнитель. Но ее музыка требует 
очень разнообразной и глубокой аранжировки, что было невозможно в 
условиях концертной деятельности в 90-е. Я очень сожалею, что группа 
состоялась, но не так, как она должна была остаться в истории.

• https://vk.com/audios161606714 снежные волки
• https://vk.com/audios161606714 вниз по течению неба
• https://vk.com/audios161606714 твоя тень



Агата Кристи

https://vk.com/audios161606714 как на войне
https://vk.com/audios161606714 сказочная 
тайга
https://vk.com/audios161606714 ковер-
вертолет



Смысловые галлюцинации

https://vk.com/audios161606714
Акустическая версия



Чайф


